
令和５年３月２３日（木）午後４時
本庁東庁舎　４階　第３委員会室

1 開会

原課長

2 委嘱状交付
原課長

3 委員長及び副委員長
の選出

原課長

4 委員長あいさつ
原課長

寺澤委員長

5 議長の選出

原課長

6 議題

⑴ 資源物の価格について
寺澤委員長

花村課長補佐

寺澤委員長

中田委員

原課長

　定刻となりましたので、これより令和４年度第２回松本市有価資源物価格協議
委員会を開催します。
　本日はお忙しいところ、ご出席いただきありがとうございます。
　本日の司会進行を務めます、環境業務課長の原　文彦でございます。どうぞよ
ろしくお願いいたします。

　それでは、議事に入ります。
　議題(1)資源物の価格改定について、事務局から説明をお願いします。

（説明）資料「資源物の改定価格案について」
　３月１０日に開催した資源リサイクル業務研究会で、相場価格を基に、売却額
から経費を除いた額に相当するよう、それぞれに調整額を用いて算出しました。
アルミは日刊市况通信（アルミ缶バラ）価格に１０円加算、鉄は東京製鐵㈱国内
購入価格（Ｃスクラップ）価格から２８円減額、紙類は日本経済新聞相場から２
円減額、古布は新型コロナウイルス感染症の影響で流通が滞っているため０円、
びん類は大きな変動がみられないことから据え置くものです。

　ただ今の事務局の説明について質問等ある方はいますでしょうか。

令和４年度第２回松本市有価資源物価格協議委員会議会議録

　次に、議長を選出したいと存じます。価格協議委員会設置要綱第５条の規定に
より、議長は委員長がつとめることとなっていますので委員会の進行につきまし
て、寺澤委員長にお願いします。

項目及び発言者 内　　　　　　　　　容

　次に本会議の委員長ですが、委員会設置要綱第４条２項により、松本市環境衛
生協議会連合会長をもって充てるとありますので、寺澤委員にお願いいたしま
す。
　副委員長につきましては、委員会設置要綱第４条３項規定に委員長が指名する
とあります。前もって寺澤委員長に指名をお聞きしています、当委員会の慣例に
より、松本市町会連合会副会長の中田委員にお願いします。

　最初に委嘱状の交付でございますが、令和４年１０月２日で任期が切れており
ますので改めて委員を委嘱いたします。任期は、令和６年１０月２日までの２年
間となります。委嘱状につきましては予め席に置かせていただきました。

　それでは、寺澤委員長よりごあいさつをお願いします。

　松本市有価資源物価格協議委員会の開催にあたりまして、一言ご挨拶申し上げ
ます。本市のリサイクル事業が多くの市民そして中信リサイクル事業協同組合の
皆様に支えられ、、円滑に推進されておりますことに敬意と感謝を申し上げま
す。資源化をより一層推進するために資源物の価格を決定することは大変重要で
す。また、町会への助成金交付は地域活動の一助ともなっております。
　本日は十分ご検討いただき、適正な価格が決定されるようお願い申し上げ、あ
いさつといたします。

（意見）売払価格は相場を基としているのでこれでよいと思います。
　資源物収集の流れについてはどのようになっているでしょうか。

　資源物は、収集日に町会ステーションに出され、収集運搬委託業者が各種別ご
とに収集します。市は、委託業者に運搬料を支払います。収集された資源物は指
定検量所で計量したのち、各種荷受業者が買取ります。市には売払い収入が入り
ます。収集された資源物の量に応じて、町会に対してリサイクル助成金が町会に
支払われます。



項目及び発言者 内　　　　　　　　　容
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⑵ その他
寺澤委員長

７ 閉会
原課長

　以上、価格について決定いただきましたが、適用の期日については、３月１日
からの回収分、４月１日以降の調定からでよろしいでしょうか。

　（委員の承認）

　令和４年度第２回有価資源物価格協議委員会を閉会いたします。
　ありがとうございました。

　では、改定価格を審議します。

　・アルミを２円引き下げて１３５円
　・鉄を９．５円引き上げて２４円
　・新聞を１円引き上げて５．５円
　・雑誌も１円引き上げて２円
　・それ以外のものは据置きで、段ボールは４．５円。古布は０円。
　　一升びん、ビールびん中・小は４円。
　　ビールびん大、ジュースびんは５円でよろしいでしょうか。

　（委員の承認）

　その他何かございますか。
　なければこれで議長の務めを終わります。ご協力ありがとうございました。

山田商店（意見）びんの回収量が低迷している面はあるが、価格は現状を保って
いきたいと思います。

　ありがとうございました。ただ今の荷受業者の意見で、ご不明な点等あります
でしょうか。

ヤマカ資源回収（意見）流通については、在庫を抱えているメーカーが増えてい
るので若干心配はあるが何とかなると思います。価格は提案どおりでいいです。

　ありがとうございました。同じく紙類・古布の日光紙業の中村委員お願いしま
す。

　ありがとうございました。紙類と古布のヤマカ資源回収の神農委員お願いしま
す。

日光紙業（意見）先行きの不安は少しあるものの、資源物価格としては問題ない
と思います。

　ありがとうございました。次に、生きびんの荷受業者から意見をお願いしま
す。山田商店の山田委員お願いします。

　ありがとうございました。同じく金属類のしんえこの小松委員お願いします。

しんえこ（意見）アルミは弱含みで、２月に下落したが若干上下している状況で
す。鉄は、内需よりも海外向けに開けているため、国内止めを狙って価格を上げ
ています。

　ありがとうございました。次に、新聞・雑誌・段ボールの紙類と古布の荷受業
者からご意見をお願いします。百瀬商店の百瀬委員お願いします。

百瀬商店（意見）いずれも低価格で安定しています。流通では、２月末に王子マ
テリアで紙の荷止めがあり３月にも予定されており、厳しい状況です。価格は
フォーミュラどおりでいいです。

花村産業（意見）アルミは年初めはとても高くて徐々に下がりながら安定してい
ます。自動車産業界の動きが鈍いことが影響していると思います。鉄は、日本の
スクラップは良質なので約１０００㌧が東南アジア向けに輸出されており、国外
流出を抑えるために価格を上げる等海外相場により価格が決まる傾向にありま
す。

　それでは、事務局案について、荷受業者からの意見をお願いします。最初にア
ルミ・鉄の金属類の荷受業者から、花村産業の鈴木委員お願いします。


